大塚公民館だより

生涯学習とまちづくりを 応援する広報紙



ままづか oozuka

通巻 138 号 令和 6(2024)年 5 月 5 日発行 毎月第 1 日曜日に発行します



爽やかな季節

心も体も健やかに







花☆花ボランティアさ んが育ててくださった 花々がきれいに咲い ています!

新年度が始まり、早1カ月が経過しました。風が心地よく、過ごしやすい季節になりました。 長期のお休みをご家族やご友人などと楽しく過ごされている方も多いのではないでしょうか。

ご自身の好きなことを楽しんだり、新たに見つけたり、人とのつながりをもったりと、心弾む機会を増やしたいですね。公民館の講座や活動に参加して、心身共に健やかな日々を過ごしませんか。

**

地域理解講座

中世大塚の起源と戦争跡をたずねて

中世大塚の起源である「大塚観音堂」から出発し、かつて戦争のあった岸城跡周辺をめぐり、中世地名の名残を残すアストラムライン広域公園前駅に至る道筋をたどります。道すがら、大塚村の俳人白池菴木居の俳句も味わいながら、ウォーキングを楽しみます。



※雨天の場合、6月9日 団午前10時~正午に順延します。

集合場所◆大塚観音堂(境内)(安佐南区大塚西二丁目 6-52) 解散はアストラムライン広域公園前駅です。

対象・定員◆関心のある方 15 人(申込順)

講 師◆元大塚公民館職員

持 ち 物◆ 水分補給できるもの、筆記用具、雨具(必要であれば) ※歩きやすい服装・履き物でご参加ください。

申 込◆5月5日目から、電話か来館で





メグループ体験会

大塚気功くらぶ

練功十八法を中心に、老若男女どなたでもできる健康づくりのための体操です。ストレッチやつぼマッサージも含まれています。いくつになっても正しく美しい姿勢を維持しましょう。

毎月第 $1\cdot 3$ 水曜日、午後1 時 ~ 3 時に活動しています。仲間と一緒に身体も心もリフレッシュ! ぜひ一度、体験してみませんか。

日 時◆5 月 29 日承 午後1時~3 時

対象・定員◆関心のある方 10 人(申込順)

持ち物◆上履きシューズ、飲み物

申 込◆5月5日国から、電話か来館で







5 月 5 日圓∼5 月 20 日勇まで

ロビー展『サンフレッチェ広 島 の軌 跡』

ホットスタッフフィールド広島秘蔵のサンフレッチェ広島に まつわる写真などを展示しています!

協力◆ホットスタッフフィールド広島管理事務所



| 展示 |

5月23日第午後~6月5日®まで グループ作品展 かな書道クラブわかば

半紙・色紙・はがきなど 色々な作品を練習しています。 その成果の作品を展示いたします。 ぜひ、ご覧になってください。

| ¦おおづか街歩き |

続・大塚村十二景 ⑥ 大塚公民館開館10周年記念企画 **大塚の歴史を訪ねて**

これは面白い!?大塚村の中世 その5 ~大塚で戦争があった!これ本当?~



「グリーンフォートみそら」住 宅 地 から望 む岸 城 跡 ※中世 大塚では岸 城 跡 一体で戦争がありました!

大塚村の俳人白池菴木居の俳句に、「横りに旗ちらつくや 月今宵」、また、「佐郎ちらつくや 月今宵」、また洗心(梶山量助)という人が残した和歌に「うちし人」かたれし昔しのはれて こよひの月の 影・そりにしむ」があります。いずれも、岸城近辺(大塚西3丁目)での戦争を題材に月夜を詠んでいます。ところで、岸城があった頃の中世大塚で本当に戦争が行われたのでしょうか?

これについて、大内氏の配下であった弥富依重という人物が、自分の戦歴を書き連ねて大内氏に報告した「軍忠」状」の一節に、その答えがありました。

時は大永2(1522)年3月頃、今からおようがない。「大塚の要害を神代但馬守と共に攻めた。この時、部下が矢で疵を負った。自分は、神代但馬守と共に大塚の城に留まり、6月に己斐城の城番として移った」とあります。この時の大塚氏の行方は不明ですが、大塚の城が大内勢に攻め落とされた戦争があったことは事実だったようです。

これ以前より、厳島神社神主家の相 続をめぐり、大内氏に反発する武田氏 他との間で勢力争いが続いており、この 戦争も、その中で起きたものでした。

※本記述は大塚公民館10周年記念 誌『おおづか街歩き』(令和5年3月刊 | 行)の文章を加筆・修正したものです。 付記:5月の木居の句「松風の わたる | 1 も見へる 青田哉 」(白池菴木居「延命 | 録」より)